



Kantonsschule Freudenberg
Liceo Artístico
Schweizerisch-italienisches
Kunstgymnasium

Parking 30
Postfach 1894
8027 Zürich 2
Telefon +41 44 202 80 40
sekretariat@liceo.ch
www.liceo.ch

FAQs zum Liceo Artístico

Ist das Liceo Artístico eine Privatschule?

Nein, das Liceo Artístico ist ein öffentliches Zürcher Kurzgymnasium mit musikischem Profil (Schwerpunktfach Kunst/Bildnerisches Gestalten). Es ist eine Abteilung der Kantonsschule Freudenberg.

Wer kann sich ans Liceo anmelden?

Unsere Schüler:innen wechseln in der Regel nach der 2. oder 3. Sekundarschule, oder aus der 2. Klasse eines Langgymnasiums ans Liceo. Einige Schüler:innen kommen aus der italienischen Scuola Media zu uns.

Gibt es eine Altersgrenze?

Ja. Man muss nach dem 15. Juni 2009 geboren sein.

Darf ich das Liceo besuchen, wenn ich nicht im Kanton Zürich wohne?

Ja, aber es fällt ein Schulgeld an, ausser man besitzt die italienische Staatsangehörigkeit. Man muss sich bei der zuständigen Bildungsdirektion informieren.

Wie viele Schüler:innen werden pro Jahr aufgenommen?

Jährlich bilden wir zwei Klassen mit je 26 Schüler:innen. Mehr Klassen können wir aus Platzgründen nicht führen. Das Liceo besteht insgesamt aus 10 Klassen. Wir sind also eine eher kleine, familiäre Schule.

Wie werden diese 52 Schüler:innen ausgewählt?

Zuerst absolvieren unsere Schüler:innen die Zentrale Aufnahmeprüfung ZAP. Sie werden in den Fächern Deutsch und Mathematik geprüft. Schüler:innen aus dem Langgymnasium können prüfungsfrei übertreten, wenn sie im Februarzeugnis promoviert wurden.

Langgymnasiast:innen, welche im Februar nur provisorisch promoviert wurden, empfehlen wir, die ZAP vorsorglich zu machen.

Alle Schüler:innen, welche die ZAP bestanden haben oder die Bedingungen aufgrund des Promotionsstandes im Gymnasium erfüllen, werden zu einer gestalterischen Eignungsabklärung aufgeboten. Aufgrund dieser Eignungsabklärung und der Hausaufgabe werden die 52 Schüler:innen ausgewählt.

Was wird an der gestalterischen Eignungsabklärung verlangt?

An der Eignungsabklärung lösen die Kandidat:innen während vier Stunden eine gestalterische Aufgabe. In die Eignungsabklärung werden auch die Bilder der Hausaufgabe der Kandidatin:des Kandidaten einbezogen.



Falls ich die ZAP bestehe, aber die gestalterische Eignungsabklärung nicht, werde ich von einem anderen Gymnasium aufgenommen?

Ja, eine bestandene ZAP am Liceo garantiert auch die Aufnahme an ein anderes Zürcher Gymnasium. Nach Möglichkeit wird der Wunsch berücksichtigt, der bei der ZAP-Anmeldung unter «Schule Zweitwahl» angegeben wurde.

Absolvieren die Italienischsprachigen Schüler:innen dieselbe Prüfung?

Grundsätzlich ja. Die Italienischsprachigen Schüler:innen können die Aufnahmeprüfung aber auf Italienisch schreiben. Sie werden in Mathematik und Italienisch (ihre Erstsprache) geprüft.

Muss ich bereits Italienisch beherrschen, um ans Liceo aufgenommen zu werden?

Nein, wer das Liceo Artistico besucht, wird Italienisch hier an der Schule lernen. Die grosse Mehrheit unserer Schüler:innen haben keinen italienischen Hintergrund und sprechen beim Eintritt ins Liceo in der Regel kein Wort Italienisch.

Etwa ein Viertel unserer Schüler:innen haben einen Bezug zu Italien und verfügen über Italienischkenntnisse auf unterschiedlichem Niveau.

Wird Deutsch auch für die Italienischsprechenden Schüler:innen vorausgesetzt?

Ja, auch die Italienischsprachigen Schüler:innen müssen über ausreichende Deutschkenntnisse verfügen. Mindestanforderung ist ein Niveau B2. Mehrere Fächer werden von Anfang an auf Deutsch unterrichtet (z.B. Geschichte und Geografie). Ohne Deutschkenntnisse ist es unmöglich, dem Unterricht zu folgen.

Muss ich ein künstlerisches Ausnahmetalent sein?

Du musst kein künstlerisches Ausnahmetalent sein. Aber du solltest ein grosses Interesse haben, gestalterisch tätig zu sein. Zeichnen und Gestalten kann man lernen. Du wirst 9 Stunden pro Woche Kunstunterricht haben. Gestalten ist harte Arbeit. Im Kunstfach kann man sich nicht ausruhen. Wenn du neugierig und gerne gestalterisch tätig bist, dann bist du am Liceo am richtigen Ort.

Das Liceo dauert 5 Jahre, weshalb?

Am Liceo hast du gleich viel Mathematik, Sprachen, Geschichte sowie Naturwissenschaften wie an allen anderen Kurzgymnasien. Da sehr viele Lektionen - mehr als ein Viertel des obligatorischen Unterrichts - für die Kunstfächer reserviert sind, dauert das Liceo ein Jahr länger als die anderen Gymnasien. Nur so steht genügend Unterrichtszeit zur Verfügung, um auch die Ziele in den anderen Maturfächern zu erreichen.

Kann ich mit der am Liceo erlangten Matur Medizin studieren?

Ja, das Liceo Artistico führt zu einer eidgenössisch anerkannten Matur, so wie alle anderen Zürcher Kurzgymnasien auch. Du kannst also mit dem Maturzeugnis an allen Schweizer Hochschulen studieren, und es stehen dir alle Studienrichtungen offen.

Da unsere Schüler:innen auch eine italienische Matur machen, ist das Maturzeugnis auch ein Zugang zu den italienischen Hochschulen sowie zu den Kunstakademien (Accademie di Belle Arti).

Welche Fächer werden auf Italienisch unterrichtet?

Am Liceo werden mehrere Fächer auf Italienisch unterrichtet. Man nennt dies Immersionsunterricht. Es sind folgende Fächer: Kunstunterricht bereits ab der 1. Klasse, Mathematik und Biologie ab der 2. Klasse. Ab der 4. Klasse kommt noch Kunstgeschichte dazu. Der Immersionsunterricht umfasst etwa 40% des Unterrichts.

Ist Mathematik auf Italienisch schwierig?

Nein, unsere Lehrpersonen nehmen Rücksicht auf die Tatsache, dass die italienischen mathematischen Begriffe zuerst gelernt werden müssen. Die Erfahrung zeigt, dass allfällige Probleme in der Mathematik nicht auf die Fremdsprache zurückzuführen sind.



Unterrichten auch italienische Lehrpersonen am Liceo?

Ja, insgesamt unterrichten acht Lehrpersonen aus Italien am Liceo Artistico. Es sind sechs Kunst- und zwei Sprachlehrpersonen. Es gibt noch weitere Lehrpersonen, welche Italienisch sprechen. Sie kommen aus der italienischen Schweiz. Alle anderen Lehrpersonen am Liceo sind deutschsprachig.

Muss man einen obligatorischen Sprachaufenthalt in Italien machen?

Es wird kein obligatorischer Sprachaufenthalt in Italien verlangt. Es besteht jedoch die Möglichkeit, im Rahmen eines Austausches ein Semester lang in Italien ein Gymnasium zu besuchen. Die Organisation liegt dabei in der Verantwortung der Schülerin:des Schülers. Für alle Schüler:innen finden jedes Jahr zwei Studienwochen zu Kunst- und Sprachprojekten in Italien statt. Die Studienwochen sind ein wichtiger Bestandteil unserer gelebten Italianità.

Muss ich bereits jetzt einen Laptop kaufen?

Nein, für die Aufnahmeprüfung ist kein Laptop nötig. Im Frühjahr werden wir über unser Projekt BYOD (Bring your own device) an der Schule informieren.